### コロナで困っている方 何でも相談 **☎0120-378-060** 日時▶11月23日(祝・月)10時~18時

相談参加団体▶宮城県労連、宮城県民主医療機関連合会 反貧困ネットワーク、フードパンク仙台 ほか 問い合わせ/みやぎ県民せんたセンター 電話 022-399-6907

### 私たち民医連は、無差別・平等の医療と福祉の実現をめざす組織です

発行所 宮城県民主医療機関連合会 仙台市青葉区木町通1-8-18 〒980-0801 田村ビル5 F 022-265-2601 FAX 022-263-8266 e-mail:dai@miyagi-min.com 坂 匠 発行人 1日·15日 月2回発行 1部 50円

## 共同組織

# 拡大強化月間 10月~11月 安心して住み続けられるまちづくり」の運動

域に足を踏み出そう

り、要求をつかみ、「安心 や相談活動、自治体への 困難を抱えた人とつなが 働きかけなどを通じて、 守るとりくみ、地域訪問 織は、居場所づくりや健 が経過しました。共同組 間」が開始され、1ケ月余 づくり」の運動と実践を 康づくり、<br />
憲法や平和を して住み続けられるまち 事業所と共同組織によ 「共同組織拡大強化月 が大変」「家は震災後修理 の会アンケート」には、 共同組織が実施した「友 困難に直面しています。 あらゆる活動のパートナ 健康維持より生活維持 4月以降仕事がない」 コロナ禍で地域住民は

られています。 える切実な声が多く寄せ ない」など、生活苦を抱 生活」「相談するところが できず風呂もガスもない けでなく働 高齢者だ

進めています。民医連の

ます。 広がってい の経済苦も き盛り世代 私たちか

なければ、 ら働きかけ

仙台南健康友の会・朝会で職員に訴える熊谷会長と三橋事務局長 もっとも困 握するのは や要求を把 地域の実態 践を進める 難な人々に 困難です。 寄り添う実

同組織の役事業所と共 います。 域住 ちの 割は益々重 間は、とり 要になって 今年の月 相談

制度教育研修の開催も同 期となる中、宮城民医連 り様々な企画が中止や延 今年就職した職員には、 様の事態となりました。 ナウイルス感染拡大によ ンをはじめ5月の制度研 民医連オリエンテーショ 今年に入り、新型コロ 今回は、4月の民医連オ 過した中での研修です。 リエンテーションで行う 「民医連を知る」講義と ことができました。就職 員の制度研修を開催する してからすでに半年が経

入職から半年

### 日常活動で、民医連、を実感

県連事務局次長

開催手段に苦慮していま

職場で今後

も働き続ける 感した。この 平等』を学び、

といのちの

**大切さを実** 

修第I課も開催できず、

10月に入り、1年目職重ねてきました。 の2年目職員研修第Ⅲ課 準備を進めました。8月 拠点にwebでつないだ 重ね、今年度は①研修内 研修を行うこととして、 慮しながら4つの会場を 研修開催に向けて検討を ルに難渋しながら改善を しました。運営も毎回、 日職員研修第Ⅳ課を開催 を皮切りに、9月に3年 に絞る、②感染対策も考 し、民医連の理念や民医 容を見直して時間短縮 web機器の設定トラブ **連活動に直結するテーマ** 県連教育育成部は制度 、職員は積極的に参加



2019 年度実施された教育研修 活動していること 同じ方向を向いて い」「この職場に 向き合っていきた めながら利用者と み』を日々心に留 た。『いのちの重 がよく理解でき ビジョンのもとに 民医連は明確な

「これから民医連を担う

育成」を発展

確実に進んでいきたい。

業継続の希望を灯し続 かけて守ってくれた事

けていく」この想いを

払えないと、相談を受け ナ禍の中で収入も減り生 の掲示や業務ツール等か つ民医連綱領に直結する とを伝えたら、 SWがサポートできるこ 活が苦しく個室料金まで 民医連を実感したこと」 ら、半年働く中で「私が からの教えや助言、 し、講義内容も踏まえつ いこと、経済的不安には た。差額料はとっていな を振り返りました。 ような実体験や先輩など 「(患者家族から)コロ 職場 との会話から、地域の中 けられる」と患者や家族 ので、安心して治療が受 実感しています。また、 として働いていることを は驚いた」と民医連職員 とはないか?』と質問す に『医療費等で不安なこ ある看護をすることが もらえた」「患者の社会 る項目があることに最初 んだ」「患者アンケー 大切な事を先輩から学 背景も踏まえて個別性の

での民医連事業所の存在 「ベッドの差額料がない います。 意義を感じ取って 講義も踏まえ、 も寄せられ 連に誇りをもって参加しだけではなく、私も民医 民医連活動 職責者に報告していく」 をはり、気 の視点で人権のアンテナ 切。日常の現場でSDH 目を向けていくことが大 からには、 い」「社会にしっかりと ていきたい 大切にして働いていきた まだまだ知らなかった 法人・事 づいたことは この考え方を などの感想 事業所の中

期より重責を担う立場

になった。自分の能力

が、今回の気 げて、コロ ください。 有してさら らに深められたようです。 ット学習等の取り組み 医連学習、 職員を特別 研修はどうだったか共 いました。 ナ禍の中での 全事業所をあ 制度研修でさ 綱領ブックレ に意識した民 業所で、新入 に深めあって

努めていきたい。今の

た仲間のために尽力に が、いつも支えてくれ か先行きが不安である 以上の役割が務まるの

て「命の大切さを職員 自分に出来る決意とし

に伝えていく」「命を

ごとに具体的に対応でき 事業所と共同 組織が共同して整えまし 加藤 隆雄

よう。 う。

質を知らせ、「9条改憲

います。改憲の危険な本 回けた軍拡が進められて 戦争できる国づくり」に

NO!」の声を広げ、全

国緊急署名を推進しまし

ましょう。

有がめざされ、さらなる

一敵基地攻撃能力」の保

県連事務局次長

る体制を、

働を求める請願が賛成多 川原発2号機の早期再稼 は、自社実施の「県民アン かし、河北新報の報道で 数で採決されました。 10月22日、県議会で女

ます。原発再稼働は、私との県民の声を伝えてい %が県民投票を求める。 ケート」の結果、県議会 採決に72%が不支持。

大崎健康福祉友の会・近江会長の訴え

が展開されています。地康と地域環境を守る運動 動と仲間増やしを進めな 染を防止しながら、諸活 動の一翼を担いましょう。 働を許さない運動を継続 でに経験したことのない ければなりません。今ま 団体と連携しながら再 重大な問題です。引き続 状況であり、「長丁場」 域住民から求められる運 止めなど、地域住民の健 ーステーション操業差し各地域では、仙台パワ させましょう。 子ども達の未来に関わる たちのいのちと暮らし、 今年の 原発ゼロを求め、 「月間」は、 を踏み出し



みやぎ東部健康福祉友の会・訪問行動地図プロット

確にしながら、『いつでも と」「やれな 織が協議し、 います。事業所と共同組 元気』を携 イルの確立が求められて えて地域に足 いこと」を明 い活動スタ 「やれるこ

健康手帳

索をしてくれることが 早く帰してあげたいと る家族の元に一日でも 力感に苛まれる。▼今 見つからない日々に無 か?」考えても答えが 何が出来るのだろう 分は一体何をすべきで なった仲間の為に、自 かったのか?」「亡く を失わなければならな が生き残り、仲間が命 くなる。「何故、自分 さや寂しさで時折切な が、仲間を失った悲し 癒してくれる」という われる。▼「時は心を けでなく自分も心が救 ていると思え、遺族だ 震災に向き合ってくれ いう想いで、警察が捜 れでも帰りをまってい ようとしている今、そ 災の記憶が忘れさられ とはほとんどなく、震 日)には遺体捜索を行 体が新たに見つかるこ では毎月の月命日(11 不明者がいる。警察署 っている。被災地で遺 ・が経過する 東日本大震災 未だ250

国民は、健康で文化的な 法25条では、「すべての

働衛生、上下水道等の『公

衆衛生』に影響を与えて

与えている。

仮に憲法18条や

ちの様々な生活に影響を

止)に影響を与え、私た 法第5条(強制労働の禁

さんもこの機会に、憲法

ことに繋がるだろう。

について考えてみては

最低限度の生活を営む権

利を有する。

(第1項)、

いる。

要性が好きである。』と

回答する。たとえば、

び母子保健、伝染病予防、 活保護の『公的扶助』及 直接に生活を保障する生

> ない。」とし、労働基準 反する苦役に服させられ 合を除いては、その意に

精神衛生、食品衛生、労

私の好きな憲法は何条

影響を与える憲法」とい

生活困窮者に対して国が 祉法等の『社会福祉』

又、犯罪に因る処罰の場

奴隷的拘束も受けない。 は、「何人も、いかなる

なく、私たちの「生活に 条項という観点からでは

**う現実面として、その重** 

項は何かと問われると、

下「憲法」という)の条

好きな日本国憲法(以

憲法の重要性から回答に

ゆえに、『好きな憲法

保護法、児童福祉法、老

等の『社会保険』や生活 (国民・厚生年金など) 険、雇用保険、公的年金 とし、健康保険、労災保 ばならない。(第2項)\_

人福祉法、身体障害者福

## 10・22総行 動

(2)

# のちを守る地域の取り組みを発信



8 8 ¥ 0 100 ・社会保障を立て直せ・! 1.0・22総行動 #いのちまもる 医療

日比谷野外音楽堂での参加者

bでの参加が呼びかけら れました。 設けられ、 開会の主催者の挨拶

挨拶の後は、ニュース

の任命拒否など、安倍政 摘しました。 進め、日本学術会議会員 助、公助」と自助を強調 で、菅政権は「自助、共 権以上の強権政治だと指 し沖縄辺野古基地建設を

野や保育分野でも国民 医療縮小の政策、介護分 の増大、ベット削減など 医療費削減、患者負担

坂総合病院

組織課

事務

木

崇一

会保障及び公衆衛生の向 について、社会福祉、

休息その他の勤労条件に は、「賃金、就業時間、

者

また、憲法27条2項で

ついて、社会福祉、社

上及び増進に努めなけれ

対策のため、入場制限が ました。 新型コロナ感染 谷野外音楽堂で開催され が実行委員会主催で日比 立て直せ!10・22総行動 まもる医療・社会保障を 10月22日、「#いのち でも必要な時に安全・安 おかれています。財政支 強いる政策のなかで、コ ました。いつでも、どこ しはさらに厳しい状況に ロナ禍の下で人々の暮ら と強調しました。 支援の強化が必要と訴え 援だけではなくさらなる 心の医療・介護・福祉を

全国にはW

あげ、ともに頑張りまし いうキャッチフレーズを れました。東京医労連の ょうと呼びかけました。 してトークショーが行わ 「公助、公助、公助」と 続いて、日本医師会か

患者・利用者に負担増を

らと日本歯科医師会から 理大臣と安倍晋三氏に扮

、ーパーのお二人が菅総

のメッセージが読みあけ 国会議員挨拶では、立

きな問題となった。新自 のか。今回の新型コロナ 安心して過ごせるように なかった。マスクも備蓄 らし自己責任論を推し進 を増やさないといけない と述べました。 ともに頑張って行きたい してこなかった。誰でも め、国が体制を作ってこ 由主義の下で保健所を減 感染症の問題で改めて大 院議員が、「日本は医療 を守る為に予算を配分し ていない。なぜ防衛予算 **憲民主党の近藤昭一衆議** 

染の収束が見えず現場が とし、「菅政権を追い込 り、求められているのは 率優先の脆弱な体制であ 疲弊している。コロナで 保障費を増やすことだ」 新自由主義ではなく社会 浮き彫りになったのは効 参議院議員は「コロナ感 日本共産党の倉林明子

> 保障費を」と訴え、「学 み政権交代で大幅な社会 るような動きにNOを 術会議任命拒否にみられ 者をつくり戦争につなが るような物を言わない学

続くリレートークでは

医連からはコロナ禍にお

らったり、無料低額診療 のポスターを貼らせても

保育労群馬支部の

と呼びかけました。

影響について、全日本民 次ぎ歯科病院に及ぼした 香氏が新型コロナ感染症 ッセージで、保団連から 治体病院の現状について の影響でキャンセルが相 は歯科医師である山田美 自治労連の方がビデオメ 5名の報告がありました。

どに「いのちの相談所 れました。薬局やコンビ 連の動画ではいのちの相 がありました。山梨民医 談所の取り組みが紹介さ 窮者の事例について報告 いて増えている経済的困 、コインランドリーな 新型コロナの下での自 保育について福祉

たとのことです。 ったとのこと。ど ターを貼らせもら 現場から東京医労 ことでした。介護 とりひとりの声に 困っている人達ひ 相談会にこられる 組みだねと言われ こでも大事な取り の相談所」のポス 連の方が、最後に 対応しているとの

制度の紹介をして、地域

るとのことでした。認知 の情報や現状について聞 地域からは重要な取り組 き取っているとのこと。 所づくりなどにも取り組 症カフェやこどもの居場 みだと声が寄せられてい

甲府共立病院では、ハロ みたいと意欲的でした。 ワークやネットカフ

公民館などにも「いのち 日帰り温泉や地域の との報告が 329名が 日比谷野 ありました。

とはできないので持ち帰

おいしくおいしくい

ただきました。よい気分

ロナ対策万全で楽しみま い農園に人数は5名とコ

した。その場で食べるこ

県連事務局でWeb参加

います!

ました。 を増やせ」 0ヶ所で視聴が行われた ラインでの参加では50 シュプレヒ くせ」「憲法改悪反対」 守れ」「格 を守れ」「医師・看護師 最後に「いのちと人権 参加し、オン 外音楽堂には コールを行い 定と貧困を な 地域医療を

> ました。手指消毒、マス どう&なし狩りをしてき

先日、

近所の農園でぶ

声

Ž

ク着用、試食もなし。広

転換になりました。 (ペンネーム 黒毛和牛)

気分を味わって楽しんで 眺めながら旅行に行った しました。皆さんが投稿 した素敵な風景の写真を 最近インスタデビュー

(坂総合クリニック 後藤志津香)

う。そのため**、**憲法条項 償もなく、退職したくと 労働基準法もなく、使用27条第2項がなければ、 を改正した場合、私たち 常に高かったことだろ とって不利益な労働契約 げられるなど、労働者に も、暴行、脅迫、監禁な 安い給与で長時間働かせ となっていた可能性が非 どにより、強制労働を虐 られ、病気になっても補 の生活にも影響を与える (雇用主)によって、

労働安全衛生法、労働者 働基準法、最低賃金法、 れを定める。」とし、労 関する基準は、法律でこ

災害保険法等に影響を与

さらに憲法18条で

## 0

×

涨

ココのカギ 1 角膜移植関連の公的機関 1 角膜移植関連の公的機関 1 角膜移植関連の公的機関 7 痛みを感じなくする.....薬 8 打ち立てることです 9 花の都といえば 10987

20171615 1311 

22

432 タテのカギ 安楽 ...、座.....、長..... (うかいろ) です (もないろ) です **妖怪** です。疫病から人々

感染症の世界的大流行

窓の形、⑦月のボ・応募総数22件、当選窓の形、⑦月の大きさ、④望遠鏡の先端、⑤中央の人の大きさ、④望遠鏡の先端、⑤中央の人の大きさ、④望遠鏡の先端、⑤中央の人のだったのが、◎中のバックミラー 局多賀城店。本庄美也子/古川民主病院。 者―坂井めぐみ/坂総合病院。遠藤美和 号。10月1日号答え、①左端の木の高さ、 す。余白に日頃考えている事などを書き 橋本さゆり/県連事務局。(敬称省略) 当日消印有効。発表2020年1月1日 いただく場合があります。 応募資格 = 臨 添えて下さい。「声」の欄に掲載させて 選で5人に図書カードを進呈いたしま ルは不可。ファックスは可。正解者に抽 を記し県連事務局に送って下さい。メー 、松島海岸診療所。高橋健太/つばさ薬 クイズの解答は事業所名、氏名、職種 ート含む県連職員。 締切12月5日

では多りません ではありません ではありません ではありません

 $21 \quad 1918 \quad 15 \quad 141312 \ 6 \ 5$ 1929年の世界大恐慌は 1929年の世界大恐慌は 株の……から始まりました 19世紀に英国で出版された 海洋冒険小説「……島」 お父さんです 紀元前11世紀ごろまで存在 した古代中国の王朝 した古代中国の王朝